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“中国地域辽阔、物产丰富，农产品区域性、差异性特征明显，具
备打造优良农业品牌的天然优势和得天独厚的条件。”9月 4日，农业
部副部长陈晓华在“2014品牌农业发展国际研讨会”上表示。

一方面是中国千百年来形成了众多的特色农产品，一方面是中
国农产品的知名品牌屈指可数。如今，中国农产品开始瞄准品牌建
设，业内人士探讨认为，没有农业的品牌化，很难说农业实现了现
代化，而机遇就在眼前。

“酒香也怕巷子深”

说起品牌，拉萨市委书记齐扎拉的感受很深。拉萨作为中国空
气最清洁的内陆城市之一，农牧业和生物资源有着其他地区无法比
拟的先天优势，无奈“长期以来有名无牌，始终是散兵游勇”，结果
就是产品价格始终上不去。

今年5月，习近平总书记提出推动“中国产品向中国品牌转变”。事
实上，这样的工作一直在开展。陈晓华透露，截至去年底，中国农产品
注册商标总数达125万件，比之2008年的60万件，5年间翻了一番。

在中国优质农产品开发服务协会会长朱保成看来，当前无论从
国家现代化建设的宏观层面，还是从现代农业发展实践的微观层面
来看，农业品牌战略的实施都已具备了较为成熟的条件。

“酒香也怕巷子深”，朱保成借用一句古语，概括了品牌对于农
业的重要性。“许多品牌产品还没走出国门，这与我们营销促销和宣
传力度不够有很大关系”。

用品牌提升消费者信心

农业品牌可以通过溢价能力，为企业和农民增收。在有关专家
看来，老百姓对食品质量及安全的强烈关注，也是品牌发展的契
机，通过品牌，给予消费者信心。

事实上，2013年底的中央农村工作会议就提出，“大力培育食品
品牌，用品牌保证人们对产品质量的信心”。

朱保成透露，今年上半年，农业部组织开展的两次全国农产品
质量安全例行检测结果显示，蔬菜、水果、茶叶、禽畜产品和水产
品5大类产品的总体合格率为96.4%，通过认证和登记的产品检测合
格率一直保持在98%以上。

“总的看，中国的农产品质量是安全的、可靠的、放心的，这为
实施农业品牌战略创造了良好的基础和氛围。”朱保成表示。

发展品牌亦需要策略。“一个县突出一个特色产品”，宁夏回族
自治区人民政府一官员介绍说，自治区强调形成品牌后，进行标准
化生产。而云南普洱市委书记卫星则表示，“世界茶源”的金字招
牌，是该市下一步品牌建设的重点。

国内外互补丰富“菜篮子”

联想控股佳沃集团的“走出
去”利用了全球化的资源。该公
司副总裁刘旦举例说，每年9月
到 11 月是国内猕猴桃的集中采
购期，但在新西兰则是 3 月到 5
月，如果可以建立品牌后整合两
个地区的产品，就能在国内外全
年不间断地提供优质产品。

除了国内外的产品互补，海
外的资源禀赋，强大的研发实
力、管理水平和模式，都可以为
中国市场的品牌建设带来益处。
例如，澳大利亚的灌溉技术，美
国的大型机械化，拉丁美洲盛产
大豆、肉类和水果等，都可“为
我所用”。
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中共中央纪委 4日举办“走进中央纪委”活动，由中联部邀请来自
28个国家的50位知名学者和7位国内著名学者到中央纪委机关考察，实
地走访，座谈了解党的十八大以来党风廉政建设和反腐败工作情况。到
访的外国学者大都是“中国通”，不少是外国前政要。

（据新华社北京9月4日电）

9 月 2 日，中央纪委监察部的官方
网站上线整整一周年。这个经过整合
瘦身的官网甫一亮相，就赢得了各界
的广泛关注。而一年时间过去，从打
虎到拍蝇，从曝光到举报，从访谈到
讲座，中央纪委官网建设的脚步不
停，从来没有让关注它的人们失望过。

反腐一线 “料”足且快

和许多政务类网站不同，中央纪
委的官网，以更新速度之“快”和信
息之“重磅”著称。

以8月的反腐为例，一周之内，两
次同时宣布 2 名山西省委原常委被查，
前后时间之差，从 1分钟到 3小时。从
早上 7 点到夜里 12 点，都是中纪委官

方发布案件查处信息的时间。
中央纪委委员、监察部副部长于春

生介绍说，开办一年以来，中央纪委官
方网站第一时间“权威发布”的重要案
件信息达 600 余条，其中中管干部接受
组织调查的信息，就有49条之多。

国家行政学院法学教授杨伟东在
接受本报记者采访时表示，这一网站的
建立，很大程度上在老百姓心目中给中
央纪委“去神秘化”了。以前觉得遥不可
及的中央部门，现在天天开门公布案件
查处情况，这是非常大的进步。

“在公开的基础上，能有及时的、
有价值的信息披露，大家才愿意看，
才会形成访问习惯。我们看到，媒体
报道反腐，现在一手数据和信源很多
都是这个网站；诸如‘通奸’等词汇
的使用，也是这个网站首先来做的。
这就通过公开的渠道，更加强化了公
众对反腐的信心。”杨伟东说。

事无巨细 形成震慑

要说这轮反腐给人最大的印象，
一定是“动真格”。体现在中央纪委官
网上，就是用事无巨细的方式，对官
场形成强大震慑。

比如，该网站的“曝光台”从开设以
来，就紧盯五一、中秋、元旦、春节等重
要节点，开设“监督举报直通车”、“‘四
风’问题举报窗”等栏目，欢迎网友监督
举报；而“每周通报”栏目，据于春生介
绍，到目前为止，已经点名道姓通报曝
光了 1500 余起违反中央八项规定精神
的案件。

为什么这些案件会形成震慑？
“一方面，以前大家觉得不是事儿

的事儿，现在都通报了，比如公车接孩
子、上班时间网上购物、公款吃喝和旅
游，等等，给党政干部套上了‘紧箍咒’；
另一方面，以前官员的‘差不多’心理，
会觉得通报时都会抹去姓名，给自己留
面子，但是中纪委的官网，基本全都是

‘指名道姓’，官员一点儿侥幸的余地都
没有。”杨伟东说。

注重互动 解疑释惑

长期关注中央纪委官网的本报记
者发现，进入 2014 年，该网站的互动
性一直在加强。

比 如 ， 在 该 网 站 的 “ 廉 政 留 言
板”上，目前实名注册的用户已经超
过 1.5 万人，留言超过 4 万条。8 月 28
日，该网站又在此基础上，增加了一
个网友留言“回复选登”栏目，对网
友提出的问题，中央纪委法规室、信
访室等职能部门通过“回复选登”栏
目定期回复，向网友解疑释惑。

震慑腐败分子 增强公众信心

中央纪委官网满周岁了
本报记者 申孟哲
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外国学者“走进中央纪委”

本报香港9月4日电（记者尹世昌） 近日末代港督彭定
康对香港事务指手画脚。就传媒对彭定康言论的查询，香港
特区政府行政长官办公室发言人今日回应说，在回归前，香
港的历任港督均非由香港市民选出，而且，《中英联合声明》
完全没有提及普选。发言人还说，按照《基本法》推动政制发
展属中国的内部事务，应由中央及香港市民决定。

本报北京 9 月 4 日电
（赵珊、李纵） 今天，世界
旅游城市联合会 2014 北京
香山旅游峰会在京开幕，来
自 38 个国家和地区的 82 个
城市的320多名代表出席。

峰会期间将举办开展
主题论坛、旅游城市巡展、
旅游产品推介会、旅游交易
洽谈会等活动。世界旅游城
市联合会分别与亚太旅游
协会、摩洛哥王国旅游局、
洛杉矶旅游局、波士顿旅游
局、美国国际旅游公司、中
国国际旅行社总社、泰康人
寿保险股份有限公司签署
战略合作协议。

本报乌鲁木齐9月4日
电（记者戴岚、罗兰） 来自
丝绸之路沿线 25 个国家的
48个中外城市代表团代表今
天汇聚第四届中国—亚欧博
览会上，参加了第九届丝绸
之路市长论坛暨 2014 年丝
绸之路经济带城市合作发展
论坛。

丝绸之路市长论坛由世
界公民组织发起，以丝绸之
路沿线国家为主，辐射周边
国家，通过组织世界各国政
府官员、商业组织、民间协
会，达到互相交流，促进相关
地区城市文化、旅游、经济和
社会一体化发展的目的。
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香港特区政府回应彭定康言论

历任港督都非市民选出

舌尖上的中国农业

从吃饱到吃“品牌”
本报记者 刘少华
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本报北京电 （记者任
涛） 四川和广东两省的7万
多名孤儿日前获得了由中国
儿童保险专项基金赠送的 9
月1日零时正式生效的重大
疾病公益保险。

本次公益保险由如新集
团、国航爱心旅客、数十万淘
宝爱心商家以及淘宝网判定
中心和腾讯公益等平台上的
爱心网友共同捐赠。每50元
善款为一名孤儿提供一年保
额为10万元，全面覆盖包括
恶性肿瘤、肾衰竭、重大器官
移植等 12 种儿童常发重大
疾病的专属公益保险，公益
价约为市场价的1/4。

本报北京9月4日电
（记者叶紫） 人社部副部
长邱小平近日就《中央管
理企业负责人薪酬制度改
革方案》相关问题进行了
解答。

邱小平表示，该方
案的适用范围确定为中央
企业中由中央管理的负责
人，包括企业董事长、党
委书记 （党组书记）、总
经理 （总裁、行长等）、
监 事 长 （监 事 会 主 席）
等。

这次改革将中央管理
企业负责人的薪酬调整为
由基本年薪、绩效年薪、
任期激励收入三部分构
成。基本年薪根据上年度
中央企业在岗职工年平均
工资的一定倍数确定。为
体现薪酬分配的公平性，
对他们原则上确定相同的
基本年薪。年度或任期考

核评价不合格的，不得领取绩效年
薪和任期激励收入。与现行政策相
比，改革后多数中央管理企业负责
人的薪酬水平将会下降，有的下降
幅度还会比较大。
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据新华社北京9月4日电（记者张媛、朱佳妮） 外交部
发言人秦刚4日表示，前不久习近平主席访蒙期间，中蒙已
经达成共识，要在不久的将来举行中俄蒙三国元首会晤，
目前三方正就此保持密切沟通。

外交部发言人表示

中俄蒙将举行元首会晤

1979 年 9 月 28 日，兵团石河子
农垦局与澳大利亚那莫西棉花生产合
作公司签署了新疆第一个引进外资的
农业合作项目；

1992 年 1月 4日，新疆生产建设
兵团对外经济贸易委员会成
立，9 月即在首届乌洽会

（中国—亚欧博览会前身）
上签订贸易合同 154份、经
济技术合作项目28个；

2000 年 4 月 20 日，石
河子经济技术开发区升格为
国家级，数百家中外企业扎
根于此……

对外开放中，新疆生产
建设兵团的步伐，从未落后。

2014 年 9 月，第四届中国—亚
欧博览会开幕不久，新疆生产建设
兵团在对外招商引资方面再次传来
好消息——

兵团第四师共完成签约项目 23
项、签约金额达155亿元；兵团第十
二师签约 5 个项目，总额 64.2 亿元；
兵团十三师也在日前与多家企业达成
合作项目26个，签约总额420.2亿元

人民币；兵团第八师共签约 39 个项
目，协议金额208.4亿元。

中国—亚欧博览会已成为兵团招
商合作的广阔平台，身兼东道主、参
展单位双重身份的新疆生产建设兵

团，正在以更开放姿态参与到办会参
会工作中来。

农产品、建材、家具、五金、电
子电工、纺织服装等兵团名优特产品
是博览会上的亮点，引人注目。不时

有人停留下来，或是购买新鲜而富有
特色的饮品，或是细心翻看广告画
册，向参展人员询问感兴趣的问题。

“这两天虽然只是专业人士参
观，但已经与多家企业达成合作意

向 ， 估 计 稍 后 几 天 还 会 有 更 大 收
获。” 五家渠市工作人员带来的一沓
厚厚的名片，一上午便被索取一空。

“我们的滴灌系统成本低、性能
好、农民用得起，已经走向近 30 个国

家。”说起自家技术，天业节
水灌溉股份有限公司陈俊骄
傲不已。这两天，虽然农田模
具展位不大，但他总被围住，
一次次向大家展示戈壁滩上
的小麦、葡萄、棉花以及旱作
水稻是如何“喝水”的。

对于兵团的开放，兵团
司令员刘新齐表示，兵团

“共享新疆特殊的优惠政策、
丰富的自然资源、开放的地缘条件等
得天独厚的优势，还拥有自身体制、产
业、环境、文化等特有的优势，有基础、
有条件、有信心、有能力在‘丝绸之路
经济带’建设中大有作为”。

开放的兵团更自信
——中国—亚欧博览会新疆生产建设兵团参展侧记中国—亚欧博览会新疆生产建设兵团参展侧记

本报记者本报记者 戴戴 岚岚 曹曹 磊磊 吴吴 丹丹

日前，河北省张家口市宣化区
大西街社区举办“邻里节”，居民
们展出 2000 余件各类藏品、书画
作品、手工艺品。 （人民视线）

宣化举办“邻里节”

中 秋 节 临
近，今年月饼市
场 吹 起 “ 平 民
风”，绝大部分
是中低价月饼，
简包装、大众化
成为主流。各大
超市除了推出多
种促销活动外，
还增加了散装月
饼的品种种类。
图 为 9 月 4 日 ，
一名消费者在天
津一家超市挑选
月饼。

新华社记者
张晨霖摄

月饼市场吹起月饼市场吹起““平民风平民风””

“中华第一木楼”加紧修缮

位于山西省万荣县的“中华第一木楼”飞云楼顶层屋
面日前完成修缮，主体工程将于10月完工。该楼相传始建
于唐，现存者建于明朝正德年间。 （人民视线）


